

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Sesión del Ayuntamiento

Esta mañana celebró sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente bajo la presidencia del Alcalde don Francisco Muñoz Delgado.

Asistieron los tenientes de alcalde señores Iturriz, Moros, Vila, Garrido, Ferrer, Castillo y Martínez Reolid, Interventor señor Ripull y secretario señor Villarueva.

Lida y aprobada el acta anterior se pasó el orden del día.

Se acuerda conceder 50 pesetas por fiestas en Los Puertos de Santa Bárbara.

Se aprueban informes de Fomento autorizando con las formalidades acostumbradas las obras que solicitaban don Manuel García Rebollo, don Ramón Espín, don Pedro Andreu, don Juan Madrid, don Rafael Anaya, don Juan Paredes y doña Juana Martínez García.

Se aprueban las cuentas de la semana en obras por administración.

Fuera del orden del día se presenta la lista de jornales de empleados eventuales de abastos y la distribución de fondos para el mes actual. Aprobados.

Extracto de los acuerdos tomados por la Permanente durante el mes de Agosto. Enterados.

A propuesta del señor Interventor se acuerda abonar unos créditos pendientes de pago.

El Alcalde presenta una moción proponiendo señalar una subvención de 1.000 pesetas a la Casa Regional Murciana, establecida en Madrid.

Apoya su proposición manifestando las señaladas atenciones que dicho organismo tuvo para la Comisión que fué a Madrid a gestionar la traida de aguas, ofreciendo sus locales para las reuniones habituales con tal motivo e interesándose por la solución del problema, atenciones que de una manera particular se prodigan al alcalde de Cartagena y que en general se tienen con usuarios cartageneros pasados por la mencionada Cava.

Destaca la personalidad de su presidente el ex diputado don José Mestre Zapata, a quien Cartagena debe gratitud por su interés en la solución de los problemas que nos afectan.

Pide el señor Muñoz Delgado que además de la subvención indicada, conste en acta un voto de gracias en reconocimiento del Municipio a la labor de la Casa Regional Murciana.

Se aprueba la proposición del Alcalde.

La presidencia da cuenta de haber firmado el lunes la concesión del terreno que en Isla Plana y para edificio de colonias escolares ha hecho el Ayuntamiento don Francisco Aibarria acordándose agradecer la generosidad del donante.

Seguidamente se levantó la sesión.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Madrid, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido compañero en la prensa y paisano, don Nicomedes Gómez.

—Han regresado de Los Alcázares donde veraneaban el ingeniero director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su distinguida esposa.

—De Los Alcázares se han trasladado a sus posesiones de La Palma don Juan Antonio Carrón y su distinguida esposa.

Nuevo edificio para Aduana

Toca ya a su término la construcción del soberbio edificio que a la entrada del Muelle ha levantado la Junta de Obras del Puerto, para destinarlo a las oficinas y demás dependencias de la Aduana.

Según parece, quedará inaugurado en el próximo mes de octubre.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de corbeta, don Francisco de Taviel Andrade, destinado en el Ministerio de Marina, que viene en comisión del servicio, teniente de navío don José Monrante, comandante del torpedero número 13 y el farmacéutico primero, don Emilio F. Espina.

Del Diario Oficial

Declara con derecho a las dietas reglamentarias, la comisión del servicio desempeñado en Santander por los capitanes de fragata don Manuel de Viena y Gabriel Ferrer.

—Resuelve favorablemente instancia del teniente coronel retirado de la Guardia Civil don Francisco Palomo que solicita que su hijo don Alejandro pueda examinarse de suficiencia para ingreso en la Escuela de Infantería de Marina.

—Dispone que el segundo torpedista electricista don José Díez Martínez, cause baja en la sección del Departamento de Cádiz, en donde ha cumplido el tiempo reglamentario, y sea alta en la de Cartagena.

—Id. que el primer condestable don Leopoldo Rodríguez Aragón, embarque en el cañonero «Canaljas» en relevo del de igual clase, don Manuel Escariz.

—Concede la continuación en el servicio a los fogoneros preferentes Gabriel García García y Angel Bañaza.

—Clasifica en la situación de retirado, con el haber mensual de 341'66 pesetas, al primer vigía de Semáforos don Francisco Valentín Andrade.

—Id. id. con el haber mensual de 45'50 pesetas, al cabo de fogoneros Francisco Hernández Hernández.

—Id. id. con el haber mensual de 198'75 pesetas, al operario de segunda clase de la Maestranza permanente de la Armada, Isidoro Ojano Hernández.

—Id. id. con el haber mensual de 117'25 pesetas, al fogonero preferente Pedro Martínez García.

Club de Regatas

Para el próximo domingo en la tarde tiene anunciada el Club de Regatas las siguientes fiestas náuticas:

1.º Concurso de natación de relevos por equipos de cuatro nadadores cubriendo cada nadador un recorrido de 100 metros con uno de los siguientes estilos: Brazo, espalda doble, ovar y Crani.

El recorrido total por equipo 400 metros.

2.º Gincama acuática.
Premios: Objetos de Arte.

Visado por la censura

Junta de Obras del Puerto

Sesión del día 30 de Agosto de 1930

Señores que asistieron: los Excmos. señores don Juan Antonio Gómez y don José Mediavilla, presidente y vicepresidente; ingeniero director señor Maese; comandante de Marina señor Aznar y don Manuel Carmona.

Aprobóse el acta anterior y el saldo de la cuenta corriente de la Junta en el Banco de España, que es de 1.852.692'52 pesetas y de 26.868'95 pts. en la Caja de la Junta, que quedó enterada del oficio del Comité Paritario local de Transportes Marítimos, remitiendo 345 bases de trabajo.

Se vió un oficio de la Junta del Puerto de Ferrol, fecha 24 de Junio, comunicando la renovación de la misma y ofreciéndose oficial y particularmente, otro del ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, remitiendo aprobado el proyecto de reparación del revestimiento de bloques del muro del dique de Navidad; de la Dirección General concediendo nueva y última prórroga de seis meses para la terminación de las obras de Via para el servicio del muelle de Santa Lucía; otro del mismo ingeniero de Obras públicas aprobando el acta de recepción definitiva de las obras de instalación de dos básculas para vagones de 35 toneladas; otro aprobando el presupuesto de los gastos que ha de ocasionar el estudio del proyecto de reparación del muelle de Alfonso XII; otro trasladando R. C. de Hacienda, que declara de modo concreto y terminado, que las Juntas, Comités administrativos y Grupos de Puertos, gozarán de la exención del impuesto de derechos reales, y otro con el alta y baja en el padrón del retiro obrero.

Se acuerda la devolución a la Compañía Euskalduna de los resguardos de la Caja general de Depósitos, para responder del suministro de cuatro grúas eléctricas y transbordadores de vagones.

Se acuerda enviar una relación de todos los buques y artefactos afectos a los servicios de este puerto.

Quedó la Junta enterada de que las cuotas de las tarifas de las Juntas de Obras de Puertos, no podrán exceder en ningún caso, del 50 por 100 de las señas para el impuesto de transportes.

Oficio del señor Interventor de arbitrios de la Junta de Aduana, número 202 fecha 18 del actual, remitiendo certificación y demás documentos de descubiertos en la 1.ª quincena de Junio último, de don Antonio Izquierdo por 2'39 pesetas y de la Marina por 78'14 pesetas, en total 80'53 pesetas.

De otro oficio del ingeniero de Obras públicas, trasladando Real orden que aprueba la parte del proyecto de instalación de cabrestantes eléctricos, que comprende las obras necesarias para su instalación y colocación por un presupuesto de 48.666'88 pesetas; otro autorizando a la Junta para anunciar y celebrar las subastas de las obras del proyecto de adoquinado de la segunda zona del muelle de Alfonso XII; otra para que se abone a doña Dolores Jiménez de Cisneros, viuda del ofical de 1.ª don Juan Sánchez Jiménez, dos pagas de toca.

Se aprobó el presupuesto para las obras y servicios en el mes próximo, por 82.200 pesetas y que se conteste a la superioridad que existe disponibilidad de fondos para el pago de una cabria flotante de 40 toneladas.

Se designa una posesión para redactar un nuevo proyecto de tarifas, y se aprueban los ingresos y gastos del mes de Julio y las cuotas producidas por los diversos servicios de explotación en el 2.º trimestre del corriente año.

Se aprobó la recepción definitiva de las obras de reparación del pavimento adoquinado del tinglado número 2 y de la zona para depósito de mercancías contiguas al almacén número 2 y que se tenga en cuenta el dictamen del Consejo de Obras Públicas, para modificar el proyecto de adquisición por concurso de cuatro grúas de pórtico, de 3 a 6 toneladas de potencia, y la liquidación de las obras de reparación del pavimento adoquinado del tinglado número 2 de la zona para depósito de mercancías contiguas al almacén cerrado número 2; la de las obras de adoquinado del último tramo del muelle de Alfonso XII; la expedida al Contratista de acopio de piedra machacada para la reparación del firme de la carretera de Cartagena a La Unión por pesetas 5.350'12; la de las obras de Via para servicio del muelle de Santa Lucía que alcanza con las de M. Z. A. y tranvía a vapor de Cartagena a La Unión, por 14.270'56 pesetas; la de las obras de construcción de un edificio para Aduana, por 35.849'33 pesetas; la de las obras de adquisición de cuatro grúas eléctricas de una y media toneladas de potencia; la de las obras de adquisición de cuatro carras transbordadores de vagones.

Se aprobaron los gastos a justificar por la Dirección de la Junta y los del Secretario contador.

Quedó enterada la Junta de que se le ha asignado la cantidad de 93.750 pesetas como subvención para el cuarto trimestre del ejercicio actual.

Terminado el edificio para la Aduana, se acuerda poner en vigor, como está dispuesto por la Superioridad, el recargo del 5 por 100 sobre las tarifas a aplicar por la Junta para atender al pago del importe de las obras, a partir del primero de octubre próximo.

Dispensario de la Cruz Roja

La presidenta del Dispensario de la Cruz Roja, doña Matilde Palmer, viuda de Madrona, ha recibido una misiva acompañando un donativo de 50 pesetas, del maestro del taller de la Constructora Naval, don Rafael Akinaos. «Para los fondos de la Cruz Roja de Cartagena con mis gracias», dice el donante que ha estado una temporada en el Dispensario donde fué operado felizmente y atendido con solícitos cuidados hasta verse totalmente restablecido de la grave dolencia que sufría.

Al conseguir el rasgo del referido maestro inglés, afecto a la Constructora, nos complacemos una vez más en significar la noble misión social que cumple el Dispensario de la Cruz Roja, merecedor de toda atención y ayuda por parte de autoridades y pueblo.

El Autogiro Cierva

Dicen de Murcia que ayer tarde a las cinco el inventor del autogiro señor Cierva realizó algunas demostraciones de su aparato con feliz éxito, siendo ovacionado por la multitud.

Acompañado de su hermano don Ricardo voló sobre la población, la torre, el Santuario de la Fuencanta y la casa paterna, arrojando flores al paso de la procesión de la Virgen que era llevada a la Catedral.

De Los Alcázares llegaron pilotando un «H. Villand» y un «Bristol» el capitán Melendreras y los tenientes Ruiz de Aida y Goyeneche, que fueron a saludar al inventor y a reiterarle la invitación de que les hiciera una visita, quedando concertada la fecha del próximo lunes en la mañana.

Los aviadores felicitaron calorosamente al señor Cierva, regresando después a Los Alcázares. El capitán Melendreras lo hizo en automóvil por tener averías en su aparato.

Anoche en el Casino se celebró el banquete-homenaje de los ingenieros de todos los ramos de la provincia, asistiendo sesenta, entre ellos el gobernador civil. Se recibieron numerosas adhesiones, varias de Cartagena.

Hablaron los señores Egos, Gil, Martínez, Piñuela y el ilustre inventor, que agradeció el acto y fué ovacionado.

Esta noche se celebra otro banquete en Floridablanca, en el que ostentará la representación del Rey don Isidoro de la Cierva, haciendo enviada su adhesión el ministro de la Gobernación, general Marce. Mañana noche el Ayuntamiento dará un lunch en su honor.

SUCESOS

Malos tratos
Juana Vichas Hernández, vecina de la calle del Aire, ha sido denunciada por la guardia municipal por maltratar al niño de 10 años José Belardo Calvo, dando un gran escándalo.

Niño intoxicado
En un descuido de su familia logró claria cantidad de petróleo el niño de 3 años Salvador Fernández Pacheco, domiciliado en el barrio de Santa Lucía.

En el Hospital de Caridad fué sometido el lavado de estómago, pasando después a su casa.

Consecuencia de un golpe
Por la guardia civil de San Antón ha sido detenido el joven Benito Gómez, que habita en las cuevas de Los Barreros, el cual riñendo con su convicco Lorenzo Gómez Martínez le dió un golpe, que al principio no tuvo importancia, pero, al parecer en consecuencia del mismo, ha fallecido días después el Lorenzo.

Benito ha quedado a disposición del Juzgado de Instrucción.

Escandalosos
Han sido denunciados por la guardia municipal por reñir y escandalizar en la vía pública Pedro Martínez Morales y José Ortiz Mascaró.

¡Ese viviente!
El celador municipal José Reverte ha denunciado que la casa número 21 del Monte Sacro, propiedad de don Ramón Cáceres Ruiz, domiciliado en la calle mayor, 23, Jareca de retrato, teniendo que ir los vecinos a uno que hay en la vía pública.

Auto veloz
Por la guardia municipal ha sido denunciado el automóvil MU-5.782 que pasó por la calle del Duque con exceso de velocidad.